
令和４年度第１回東広島市入札監視委員会会議概要 

 

１ 会議名 

  令和４年度第１回入札監視委員会 

 

２ 開催日時・場所 

  令和４年５月２４日（火） １５：３０～１７：１０ 

  東広島市役所本館４階 入札室 

 

３ 出席委員 

岩元委員、石垣委員、富田委員、神野委員、高島委員 

 

４ 出席職員 

総務部長、都市部次長兼営繕課長、都市部次長兼都市整備課長、建設部道路建設課長、 

地域振興部黒瀬支所産業建設課長、産業部ブランド推進課長、 

産業部農林水産課生産基盤整備係長、事務局員 

 

５ 会議の概要 

(1) 東広島市の入札契約制度の改正について 

事務局から東広島市の入札契約制度の改正について説明を行った。 

ア 総合評価落札方式一般競争入札の改正について 

イ 災害実績条件付一般競争入札について 

ウ 特例監理技術者の配置について 

エ 設計施工一括発注方式（簡易版）の試行対象工事の追加について 

 

 (2) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

次の事項について、事務局から説明を行った。 

   ア 入札方式別発注工事の状況 

   イ 指名除外措置の運用状況 

 

 (3) 検証対象工事の検証について 

次の検証対象工事について、入札参加資格要件、工事概要等を事務局及び施工担当課から

説明を行った。 

ア 令和3年度 消防庁舎等整備事業 

（仮称）東広島消防署高屋分署新築工事（建築）その2 

イ 令和3年度 公共交通網形成事業 

下見鏡山地区交通結節点（広大中央口）整備工事 

ウ 令和3年度 道路維持修繕事業 道路舗装工事（黒瀬地区）その2 

エ 令和3年度 土木施設災害復旧事業 安芸津地区災害復旧工事（3-14） 



オ 令和3年度 道の駅管理運営事業 

道の駅西条のん太の酒蔵 屋内遊戯場整備設計施工一括工事 

 

(4) その他 

ア 次回の検証工事抽出委員について 

  抽出委員は配布した名簿の順とし、第２回の抽出は岩元委員が行うことで決定した。 

イ 次回委員会の開催について 

     令和４年度第２回委員会の開催は令和４年８月頃の予定とし、後日調整を行うことで

決定した。 

 

６ 発言の内容 

(1) 東広島市の入札契約制度の改正について 

発言者 内容 

委員 設計施工一括発注方式の施工対象工事に、今回「防火水そうの設置」が新

たに追加されましたが、その理由は何ですか。 

  

事務局 防火水そうは規格が決まっており、設置場所も平坦な地形が多く、設計の

難易度も高くないため、「設計施工一括発注方式」での施工が可能と考えま

した。 

  

委員 特例監理技術者の配置について、「監理技術者の兼任を認める」という背

景には、「監理技術者不足で入札に応じられない」といった事情があるので

すか。 

  

事務局 そのとおりです。建設技術者が年々減少し、若者が新たに職に就いてくれ

ないという課題があります。 

この制度により、若い人も育ち、技術者不足の中、1 人の監理技術者が 2

件まで兼務が可能となりました。 

  

 

(2) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

発言者 内容 

委員 特定の業者が、多くの工事を随意契約で受注しているようです。 

工事名から判断すると、隣接箇所の工事のようですが、道路が狭くて離合

が困難など、背景的な事情があれば説明してください。 

  

事務局 災害復旧の大部分は、特命随意契約となっています。 

工事場所は「安芸津町」が多いですが、ここは平成 30 年災害で大きな被

害を受け、地形的に、山から谷を海へ向かって流れる急な川が何本もありま

す。 

そのため、ある谷を工事する業者とその先を工事する業者が輻輳し、ま

た、手前の道路が通行不能で、工事ができない状況が多々ありましたので、

既に災害復旧工事を受注している業者に対し、その先の近接部分の災害復旧

工事を、特命随意契約で発注する形が多くなったものです。 

  



 

(3) 検証対象工事の検証について 

ア 令和3年度 消防庁舎等整備事業 （仮称）東広島消防署高屋分署新築工事（建築）その2 

発言者 内容 

委員 この案件の予定価格が一般競争入札の案件の中で高い理由は、建築一式工

事であることなどが関係していますか。 

  

事務局 予定価格が高くなった主要因は、地盤改良工事が含まれるためです。 

  

委員 この事業は「学生がインターンシップで関わる」という説明がありました

が、「設計段階」で関わるのですか。その後の「施工段階」では、見学や関

与をする予定はありませんか。 

  

事務局 当初は、実施設計の段階から関与いただく予定でしたが、実際には、コロ

ナの影響で学生の意見をいただく機会は、あまりありませんでした。 

現在、工事に着手していますが、技術習得をしていただくため、完成まで

に 3、4回は、現場見学会を開催する予定です。 

また、外壁のデザインを学生に提案していただく予定です。 

  

委員 良い試みですが、そのことを入札公告などで周知していますか。 

  

事務局 学生に参画してもらうことは、特約事項に記載した上で発注しておりま

す。 

  

 

イ 令和3年度 公共交通網形成事業 下見鏡山地区交通結節点（広大中央口）整備工事 

発言者 内容 

委員 この工事の落札率が「99.9％」となった理由について、考えられることが

あれば教えてください。 

  

事務局 応札した3者のうち、2者は予定価格に近い価格で入札し、1者は最低制限

価格を下回る価格となり、無効となったことが原因と考えます。 

  

 

  ウ 令和 3年度 道路維持修繕事業 道路舗装工事（黒瀬地区）その 2 

発言者 内容 

委員 この工事は入札者数が比較的多く、また、最低制限価格未満で無効となっ

た入札者の割合が92.3％でしたが、予想される理由があれば、教えてくださ

い。 

  

事務局 本件は、工種が「舗装工事」であり比較的単純で、施工管理上、一般の

「土木一式工事」に比べて簡易です。そのため、最低制限価格を狙って入札

されたものと考えます。 

  

 

 

 



  エ 令和 3年度 土木施設災害復旧事業 安芸津地区災害復旧工事（3-14） 

発言者 内容 

委員 この工事を随意契約とした理由は、一般競争入札が「入札不調」となった

ためですが、一般競争入札では受注されなかった背景は、どのように理解さ

れていますか。 

  

事務局 安芸津地区の災害復旧工事は、同じ業者が複数工事を受注している状況

で、皆が手一杯で稼働されています。 

そうした中、災害復旧工事が完了して対応が可能となった業者が随意契約

で受注したものです。 

  

 

オ 令和3年度 道の駅管理運営事業  

道の駅西条のん太の酒蔵 屋内遊技場整備設計施工一括工事 

発言者 内容 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

この入札は、建物の内部だけの工事ですか。 

 

屋内遊戯場の内部の大型遊具から小型遊具一式の設計と施工の工事です。 

 

建物全体で設計施工を一括発注しているのではなく、建物を部分に分けて

発注しているということですか。 

 

道の駅の建物本体は、本件とは別に入札が行われ、建築物は既に建ってい

ます。 

 

２段階に分けて発注したことについては、何らかのメリットがあります

か。 

 

道の駅整備のコンセプトの大きなテーマは、「親子で楽しむ」ということ

です。全体の建築にもコンセプトがありますが、子ども向けの遊戯場のコン

セプトをより際立たせるため、建物とは分けて工事をしたものです。 

 

 


